

Kerbernard : une antenne-relais qui dérange

A Albi, à Strasbourg, des proches riverains d'antennes-relais de téléphonie mobile ont contesté leur implantation devant les tribunaux. A Brest, des résidents du secteur de l'hypermarché Géant sont décidés à réclamer le démantèlement d'un pylône situé au-dessus d'un immeuble HLM géré par Brest Métropole Habitat.

L'imposante antenne, propriété de France Télécom, permet aux trois principaux opérateurs de satisfaire leur nombreuse clientèle du secteur. Ce quartier de Kerbernard, composé de plusieurs barres d'immeubles mais aussi de résidences pavillonnaires, abrite plusieurs milliers de personnes et constitue, de ce fait, l'une des zones les plus peuplées de l'agglomération.

Maux de tête troubles visuels...

Jean-Pierre Siquin y demeure depuis décembre 2005. Son appartement se situe au neuvième et dernier étage de l'immeuble longeant la rue Léon-Nardon, juste sous l'antenne et ses armoires électriques. Joliment entretenu et très lumineux, doté d'une vue imprenable, le logement avait tout pour plaire à son nouveau locataire. Mais, très vite, il a dû déchanter. « Mes plantes ont crevé rapidement. Celles que j'ai achetées ensuite sont aujourd'hui en train de se dessécher. Ma chaîne hi-fi s'est mise à avoir des ratées, tout comme la télévision par câble, explose Jean-Pierre. Mais le plus grave, ce sont les ennuis de santé à répétition que je connais ». Et de détailler des maux de tête fré-



● *Les locataires qui demeurent dans les appartements situés sous l'antenne de la rue Nardon se plaignent d'ennuis de santé fréquents.*

quents, des troubles visuels constants se traduisant par une irritabilité fréquente et un manque permanent de concentration.

Vues de l'esprit, délires paranoïaques ! Aucunement ! Une voisine a également ressenti les mêmes effets. « Une autre locataire a, elle, demandé et obtenu un changement de quartier pour raisons de santé et elle n'a plus de problème depuis », appuie le résident du neuvième. « C'est un ami, ingénieur-électronicien à DCN et spécialiste du nucléaire qui m'a alerté un jour en me disant "Si tu restes ici, tu crèves !" ».

Cernés par les ondes

« Au contraire des ondes de radio ou de télévision, les ondes électromagnétiques pulsées de la téléphonie mobile – des Mégas hertz dans le cas présent – pénètrent dans le corps, alors que les premières le traversent. Ça attaque les défenses

immunitaires, surtout sur les personnes fragiles », explique Olivier Escavi-Daranc, de l'association Apursetap, qui apporte son appui aux opposants. « La situation est d'autant plus grave que le quartier est littéralement cerné par les antennes, puis qu'on en trouve sur un château d'eau et une tour à proximité de place de Strasbourg ». Voilà qui ne doit pas rassurer les locataires des deux résidences de personnes âgées situées à quelques pas de l'immeuble...

Après avoir alerté la direction de BMH et le maire de Brest, Jean-Pierre Siquin a décidé de recueillir un maximum de témoignages pour appuyer sa demande de démolition du pylône, « comme au Vizac, il y a quelques mois ». La pétition a recueilli plus de 180 signatures à ce jour.

Alain Coquil

Pour en savoir plus sur les ondes électromagnétiques :
<http://www.next-up.org>